
Present Perfect Progressive
(Напишите перевод)

(Напишите форму глагола)



Когда это время употребляется?

• Напишите (стр. 95).



Признаки Pr Perf Prog 

1.Вспомогательные глаголы – be(am/is/are), do/does, will/shall, have/has, have/has 
bee was/were, did. (Оставьте один)

I                                            He
You        have/has                She      have/has
We        (убери один)         It         (убери один)   
They
2. Форма смыслового глагола – V1, V2/Ved, V3/Ved, Ving. (Оставьте одну)



Слова-указатели на время

1. We have been learning English for 4 years.
2. It has been raining since morning.
3. They have been working in the garden all the morning.
4. Bob has been working on the computer for a long time.
(Переведите слова-указатели.)
For – 
Since – 
All (the morning, the afternoon,  night, day, …) – 
For a long time -  



5. Иногда момент, когда действие началось в 
прошлом, может быть обозначен придаточным 

предложением: 
  Jane has been watching TV since mum came(V2) 

home.
 Colin has been playing on the computer since he 

returned(V2).
     B придаточном предложении глагол 

употребляется в прошедшем простом времени (Past 
Simple – V2).



Запомни!

• Есть глаголы, которые не употребляются в продолженных временах (т.е. не имеют Ving 
формы).

•  Это:
1) to know – (Переведите)
2) to have – (Переведите)
3) to be – (Переведите)
4) to want – (Переведите)
5) to love – (Переведите)

        С ними вместо Present Perfect Prog (have/has been Ving) употребляется Present Perfect 
(have/has V3).

    Eg. I have been (be) here for 3 days already.
          I have had (have) this camera for years ().
          She has known (know) Boris all her life.
          I have always wanted (want) to visit London.
          I have always loved (love) you.



И ещё

• В некоторых случаях время 
     Present Perfect Progressive(have/has been Ving) 

употребляется, чтобы описать действия, которые начались 
в прошлом и только что закончились, при этом видны 
явные результаты или признаки этой деятельности.

Eg.  - Why are you so dirty? (Результат: почему грязные?)
       - We have been playing football.



Образование вопросительных и отрицательных 
предложений

   +   П have been Ving … 

   –   П have not (haven’t) been Ving … 

   ?   Have П been Ving … ?



Различия времён Present Perfect и Present Perfect Progressive 

Present Perfect
 (have/has V3)

I. Действие произошло. Когда конкретно – не 
важно, налицо результат, связь с 
настоящим.

I have read the book.
II. Действие происходило один или несколько 

раз за определённый период времени и до 
момента речи.

I have flown an airplane many times.
III. Действие началось в прошлом и длится до 

сих пор. Но оно выражено  глаголами, не 
употребляющимися в продолженной 
форме.

She has known Boris all her life.
IV. С глаголами to live и to work в 

предложениях с since и for оба времени 
взаимозаменяемы.

I have lived here since 2003.
 He has worked at this hospital for 10 years.

Present Perfect Progressive
 (have/has been Ving)

I. Действие началось в прошлом, 
продолжалось в прошлом и длится до сих 
пор.

I have been reading a book since July.
II. Действие только что закончилось, 

признаки его налицо.
Your eyes are red. Have you been crying?

III.  ___________________________________

IV.        С глаголами to live и to work в 
предложениях с since и for оба времени 
взаимозаменяемы.

 I have been living here since 2003.
He has been working at this hospital for 10 years.


